



University of Applied Sciences

**HOCHSCHULE
EMDEN·LEER**

Der Präsident

HS Emden/Leer Constantiaplatz 4 26723 Emden

Auskunft erteilt

Pressestelle

Katrin Hellwig
E-Mail: katrin.hellwig@hs-emden-leer.de
Tel.: 04921 – 807 – 1009
Fax: 04921 – 807 – 1003

Pressemitteilung

Hochschule reformiert Lehre in Belarus

Projekt im Bereich Informationstechnologie geht in die Testphase

Emden – Eine Reform der Studiengänge im Bereich Informatik und Kommunikation und eine entsprechende Weiterbildung der Lehrkräfte an weißrussischen Hochschulen ist das Ziel eines europaweiten Projektes, dessen Koordination die Hochschule Emden/Leer übernommen hat. Nach einem Jahr pädagogischer Schulung und inhaltlicher Aufarbeitung der Lehrinhalte sind jetzt die ersten Studierenden in Belarus mit dem neuen Konzept gestartet.

Postanschrift
Constantiaplatz 4
26723 Emden

Postfach 16 52
26696 Emden

Telefon (04921) 807-0
Telefax (04921) 807-10 00
www.hs-emden-leer.de

Bankverbindung:
SWIFT-BIC: NOLADE2H
IBAN: DE81 2505 0000 0199 8931 32

Ust-Id-Nr.: DE266112800
Steuernummer:
58/200/01946

Diese Anforderungen des globalen Marktes stünden im Ungleichgewicht mit den vorhandenen Soft Skills der Absolventen in Belarus, die es nun an die europaweiten Bedürfnisse anzugeleichen gelte, ergänzt Surkova. Zu diesem Zweck haben sich fünf führende weißrussische Universitäten mit drei EU-Partnern, denen es gelungen ist, ihre Master-Level-Lehrpläne an die Anforderungen des globalen IKT-Marktes anzupassen, zusammengeschlossen.

In den vergangenen Monaten haben die Projektpartner zum einen neue Programme für die Lehre entwickelt, zum anderen wurden die beteiligten Lehrenden aus Belarus pädagogisch und fachlich geschult. Die neu konzipierten Vorlesungen sind in diesem Monat – durch Corona später als geplant – im Rahmen einer Pilotphase gestartet. „Die ersten Rückmeldungen der Partnerhochschulen in Weißrussland waren durch und durch sehr positiv, trotz der aktuellen politischen Situation im Lande“, so Mäkiö. Im Mai war in diesem Zusammenhang bereits ein Onlinekurs gestartet, bei dem weißrussische Studierende im Austausch mit den Projektpartnern und Unternehmen unter eine App entwickelten und dafür sogar mit einem Preis bedacht wurden. Im kommenden Jahr soll die Testphase abgeschlossen werden, so dass die neuen Lehrkonzepte nach einer weiteren Überarbeitungsphase schließlich fest in den Hochschulbetrieb übernommen werden können.

Das Vorhaben wird durch das EU-Austauschprogramm Erasmus+ mit insgesamt rund 900 000 Euro gefördert und läuft noch bis Februar 2022. Weitere Informationen gibt es unter <http://www.macict.eu>.

Foto: Abdruck honorarfrei